
河南省稀有剧种抢救工程百部剧目拍摄正式开机

本报讯

（记者

李亚锋

）

3

月

27

日下午三

时，“河南省稀有剧种抢救工程百部剧目拍摄

开机仪式”在焦作举行。 由我市怀梆艺术保护

传承中心复排的优秀传统剧目———《穆桂英大

破天门阵》在仪式上作为第一部剧目开拍。

我省是戏剧大省，剧种多，分布广，有

32

个剧种进入省级以上非物质文化遗产代表性

项目名录，除豫剧、越调、曲剧三大剧种外，其

余

29

个剧种均为稀有剧种， 是我国非物质文

化遗产的重要组成部分， 有着较高的社会价

值、文学价值和艺术价值。目前，许多剧种都面

临着后继乏人、剧种濒临灭绝的窘境。

近年来，各级政府加大了对稀有剧种的保

护力度，将这些剧种逐渐纳入各级政府非物质

文化遗产保护名录，从政策、资金等各个方面

加大对稀有剧种的保护力度，促进其有效传承

和发展，使之现状有所改观。

2012

年

12

月

24

日，我省启动了稀有剧种

抢救保护工程， 计划用两年时间通过调查整

理、剧目复排、记录拍摄等手段，对我省传统地

方稀有剧种进行保护和传承。

赵火生：“最美农民”勇救落水儿童

（上接一版）

这时，工友们已经跑了过来，

大家齐心协力救援已经昏迷了的孩子。 有的

清理呼吸道内积水和鼻腔杂物， 保证气道畅

通； 有的给孩子裹衣取暖； 有的帮忙联系家

人；

40

分钟后，孩子终于苏醒了。此时，浑身湿

透、筋疲力尽的赵火生长长得舒了口气，骑着

电动车一路哆嗦着回到

7

里外的家。 老伴儿

和女儿一看这情形都吓坏了， 忙追问他出了

什么事，赵火生这才把事情原委道了出来。 落

水男孩叫刘宇和，今年

7

岁，是龙涧村人。 当

天周末，他和妈妈来到奶奶家 ，吃罢午饭 ，趁

大人不注意， 淘气的小宇和与

3

个小伙伴一

起到河边玩耍，不小心滑入水中。 这才出现了

惊心动魄的一幕。

“大恩人，感谢你给了我们孩子第二次生

命。”孩子的母亲魏焕燕哽咽着说。第二天一大

早，孩子家人找到赵火生的家，送上

2000

元现

金和礼品表示感激。虽然赵火生的手机进水损

坏，但面对金钱和物质感谢，他执意分文不取。

成超是赵火生的小学同学， 回家探亲时，

听了同学的事迹，他在微博上说：“作为一名农

民工，赵火生给社会传递了一份正能量。 ”

赵火生

9

岁时，母亲去世。 为了给家里减

轻负担，他摆小摊、卖瓜子、跑货车 、搞建筑 。

30

多年风风雨雨， 他始终坚持一个原则：“做

人要本分”。

如今，老赵奋不顾身、舍己救人的义举在

当地已传为美谈，乡亲们都叫他“活雷锋”。

百字新闻

●

日前， 我市召开了

2013

年农发项目开工动员

暨六级监督培训会，介绍今年项目的工程数量和招投

标情况，并公布了以“六级监督”为重点的相关制度。

这次会议的召开， 标志着

2013

年农发项目工程全面

启动。

（田路路）

●

日前，市财政局采取以会代训的形式，对全市

行政村（街）支部书记、主任、报账员进行了一次专业

培训。会上就如何进一步规范农村财务报销手续及加

强资产、资源台账的动态管理，及如何做好

2013

年村

级公益事业“一事一议”项目进行了重点讲解。

（任雪梅、王文皎）

●

日前，卫柿线仙神河桥大修工程开工建设。 此

次大修将对桥面、桥板全部进行更新，可有效提高仙

神河桥的安全性能，确保过往车辆的安全通行。目前，

工程正在进行桥板拆卸工作， 预计

6

月底可完工通

车。

（王利华）

●

日前， 市工商局、 市消协在全市公开聘请

20

名知名度高、 热心公益事业的社会人士担当消费维

权志愿者， 建立了一支消费者权益保护的社会监督

队伍。

（杨哲）

●

河南超威电源有限公司自

2009

年成立企业

“爱心基金”以来，共救助困难员工

52

人，救助金额达

9．07

万元。 据了解，该企业是全市规模企业中首家成

立爱心基金的企业。

（李海莉）

●

为了不断提高幼儿的语言表达能力，培养幼儿

乐观自信的表现力，日前，市实验幼儿园开展了幼儿

故事比赛，获得了家长的一致好评。

（张慧利）

责任编辑 张天然 校对 吴明
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3 月 26 日，昊华宇航化

工有限公司的工人正在检修

废盐酸深度脱析装置。 该装

置投资一千余万元， 能有效

减少废盐酸中氯化物的排

放。

李亚锋 吴明

摄

您 买 的 纯 净 水 真 的“纯 净 ” 吗 ？

●阅读提示

纯净水卫生安全与否， 一直是市民关注

的热点，也是质监部门监督检查的重点对象。

近期， 市质监局组织对辖区获证纯净水生产

企业进行突击检查时， 发现部分企业仍有违

规现象。

●现场

3

月

20

日， 执法人员走进一家新获证纯

净水生产企业。 从外部看，该企业厂区环境较

为整洁，车间里生产设备没有运行，地上堆放

着等待出厂的成品桶装水， 封口处已贴好标

签，但上面没有标注生产日期。 在撕下标签进

行取证时， 执法人员发现所撕标签水桶封口

没有外封盖，水桶封口疑似二次使用。 当即，

执法人员现场开具了通知书， 责令企业立即

进行整改。

随后，执法人员又对城区一家企业进行了

检查，发现该企业产品标签上生产日期未按实

际标注，部分纯净水成品未能按规定离地离墙

存放。 针对检查中发现的问题，该局对企业负

责人进行了约谈，督促企业限时整改到位。

●专家提醒

目前最好的纯净水桶是聚碳酸脂桶

(

简称

PC

桶

)

，这种桶透明度好、刚性高，所以桶壁不

很厚，而且是无色透明的。 但由于

PC

材料的

价格是聚对苯二甲酸乙二醇酯

(

简称

PET)

材

料的两倍以上， 所以市场上个别黑心企业还

在使用

PET

桶。专家指出，

PET

桶及塑料桶中

含有毒有害物质， 如乙二醇在高温高压下氧

化后就会产生乙二醛， 当浓度高于每公斤

10

毫升时，就会对人的血液系统、肝、肺、神经系

统造成损害，并可能致癌。 专家建议：为避免

发生二次污染，开封后的桶装水应尽量在

7

天

内喝完，开封

3

天后，尽量喝热水。 饮水机每

隔

1

个月要进行清洗消毒；夏天最好半个月清

洗消毒一次。

●质监执法人员建议

消费者在购买桶装纯净水时应从以下几

个方面加强注意：首先，要看水桶的外观。 正

品桶的外观比较透明光滑，桶身呈均匀、纯正

的淡蓝色或白色 ，无杂质 、无黑点 ，用手指敲

击桶壁声音清脆，韧性较强，水桶底部有“

QS

”

或“

PC

”标志；而假冒桶的外观可能呈暗蓝色

或乳白色，色彩黯淡不均匀 ，透明度较差 ，桶

壁有杂质， 多黑点， 用手指敲击桶壁声音沉

闷， 跌落性能及韧性均差， 多次使用后易开

裂、变形，第一印象就是次料做的；其次，买水

时要仔细查看水桶上的标签是否完好， 如厂

名、厂址、执行标准、生产日期及保质期。 收水

时将水桶倒置

1

分钟以上，检查是否漏水，如

果漏水， 意味着漏气， 微生物指标可能不合

格，应拒收；第三 ，买桶装水不要盲目追求低

价，当发现所购纯净水出现问题时，应立即向

执法部门进行举报。

（陈丰收、周雷健供稿）

电改太行牛笼嘴

本报讯

（通讯员

李海洲

）“起喽，一二、一二…”

随着一声声高亢的号子声，

3

月

25

日，位于常平乡牛

笼嘴村最高山头上的电杆组立完成，崭新的电杆矗立

在山巅之上。

曾经的常平乡，因自然条件恶劣，基础设施落后，

群众生活水平低下，是河南省重点扶贫乡镇。近年来，

常平乡依托山区优势，大力发展旅游项目，山区面貌

日新月异，人民生活水平显著提高，用电量大幅提高，

原有线路老化严重， 已不能满足山区群众的用电需

求。

针对这一情况， 市电业局想方设法投入资金，组

织人员对原有的

35

千伏水平线进行改造。 由于改造

线路杆塔都位于山头上，山峰陡峭，山路崎岖，所有改

造物资都必须靠人挑肩扛才能送到施工地点，有些地

方根本没有路，需要拉着树枝、杂草攀爬，给施工增加

了很大难度。

“施工以来，同志们非常辛苦，能让群众们用上放

心电，我们累点也是值得的。”工程负责人何军告诉笔

者。据悉，从

16

日开始线路改造以来，参战的

30

名工

作人员基本上没有休息过，共更换电杆

4

基，安装各

类机具

20

余套，更换导线

300

余米，圆满完成了山区

线路改造工程。

干部培训应设“硬性标准”

长期以来，科级干部和一般干部培训没有具体的

规定，基层干部培训的内容、形式等虽然多种多样，但

培训效果参差不齐。因此，干部培训应设“硬性标准”，

确保培训实效性。

一要明目标。 针对不同的培训对象，科学制订培

训方案，突出培训针对性，并签订培训目标责任书，有

目的、有计划地展开干部培训。二要定标准。包括培训

机构、学时、形式、内容等，任何不按标准的培训应视

为不达标。三要严考核。 实行干部培训学分制管理办

法，每次培训结束后，采取答辩、考试等方式，检验培

训效果，并建干部培训档案，如实记录培训结果档次，

将培训结果与干部考核、提拔挂钩。 （黄磊）

昊华宇航：以技术创新抢占市场

本报讯

（记者

张天然、吴明

）“我们公司

去年共完成烧碱

42.27

万吨，

PVC 42.8

万吨，

全年实现销售收入

38.3

亿元， 在昊华公司排

第二位。 ”

3

月

26

日，昊华宇航公司沁阳厂区

党总支书记赵红涛向记者介绍。

2012

年，对于国内氯碱行业来说，是一个

极其寒冷的冬天。 国内经济下行压力增加，氯

碱行业产能过剩，

PVC

需求不足，价格持续低

价位徘徊。经济效益大幅下滑成了整个行业的

噩梦。

“面对复杂严峻的经济坏境，我们公司适

时调节生产负荷，积极拓展营销渠道，科学调

整产品市场结构， 使得我们的产品销得出，资

金回得来，公司业绩位于同行业前列。 ”说起公

司的改革，赵红涛头头是道。

赵红涛说，经历了严冬的考验，大家都意

识到只有狠抓技术创新，增强产品竞争力才能

获得先机，提高市场占有份额。

“今年 ，我们将和清华大学 、北京化工大

学、 郑州大学等院校和相关科研院所进行合

作，共同组建企业技术研发实验基地。 积极研

发

PVC

新品种，丰富产品种类，以技术创新来

促进产业升级。 ”赵红涛说。

目前 ， 昊华宇航公司已经引入先进的

TMP

（全员管理）管理模式，向管理要效益。 同

时，该公司还组建了能源管理中心，运用自动

控制技术，通过能源计划、能源监控、重点能耗

设备管理、 能源计量设备管理等多种手段，实

现能源的高效利用，向节能降耗要效益。

说起下一步的发展，赵红涛说：“十八大以

后， 随着国家对新型城镇化建设的进一步重

视，相关政策肯定会陆续的出台，这对于我们

公司来说是一个很好的机遇。 单是

PVC

型材

市场，就有广阔的空间。所以对于未来的发展，

我们信心十足！ ”

名都风电：凭产品优势赢得先机

本报讯

（记者

吴明、 张天然

）“这是

1.5

兆瓦的风电叶片，每片长

38.2

米。 ”

3

月

26

日，

名都风电叶片的负责人指着车间里整齐摆放

的风电叶片对记者说，“这种型号的叶片我们

去年出厂

100

多片，将近

40

套，销售收入将近

3000

万。 ”

河南名都风电有限公司是一家较早进入

风电市场的民营企业。 该企业通过科技研发，

采用聚酯树脂等新材料加工风电叶片，降低了

生产成本，同时还提高了发电率。据了解，该公

司的产品造价低于韩、美等国同类产品约

1/3

，

发电率高出其他同类产品

3%-5%

。 目前该公

司已经申请了

8

项专利，产品获得了市场的认

可，颇具竞争力。

“除了

1.5

兆瓦的叶片， 我们今年还将生

产

2.0

兆瓦，长

65

米的叶片。 现在公司里新的

生产车间已经动工，年底前就能够投产。 到时

候我们一年的产能差不多要提高

3-4

倍。 ”站

在正在建设的新车间前，这位负责人介绍道。

据该负责人介绍，前两年我国整个风电产业整

体不太景气，名都风电作为风电产业上游的零

部件生产商也受到了一些影响。虽然目前的生

产和销售都还不错，但是决不能掉以轻心。 “现

在公司里的几名高层都在外地洽谈合作事宜。

只要订单确定下来，马上就是开足马力的生产

了。 ”

谈到公司的发展，该负责人说：“风电行业

毕竟是绿色能源行业， 发展前景是十分广阔

的。我们的产品有着低价格、高发电量的优势；

同时还和辽宁中科天道、明阳电器等许多大公

司，以及内蒙古达里电厂等建立了长期的合作

关系； 另外加上国家对新能源行业的政策支

持。 这都是我们发展的底气！ ”

农行沁阳支行积极支持春耕生产

本报讯

（记者

张天然

通讯员

李明

）“没想到这

4

万元的贷款这么快就到位了， 真是帮了我的大忙

了！ ”西向镇解住村农户何某向记者感叹。

何某承包了

80

亩滩地种植铁棍山药，春耕在即，

却因购种苗资金不足犯了难。于是他向农行沁阳支行

申请了

4

万元贷款。 该行经过调查后，迅速将贷款发

放到位，给何某解决了燃眉之急。

据了解，今年春耕，农行沁阳支行在信贷资金比

较紧张的情况下，坚持面向县域、服务“三农”的市场

定位，积极投放春耕备耕生产信贷资金

,

着力支持县

域经济发展。

该行结合涉农客户信贷需求季节性较强的特点，

随时调剂信贷计划，确保满足资金需求。 同时简化信

贷审批流程，缩短服务半径，确保不误农时。对信贷需

求较大的农户和农业合作社，实行客户经理专人上门

服务和“一站式”服务。 对未设立网点的乡镇和村街，

该行以助农取款点为依托， 深入农村的田间地头，进

行流动宣传和服务，满足了偏远地区客户春耕备耕信

贷需求。 截至目前，该行累计投放支持春耕备耕农业

生产贷款

7670

万元，涉农贷款余额达

4.7

亿元，较年

初增加

1876

万元。

我市举办电子政务软件应用培训班

本报讯

（通讯员

郅双燕、陈兵

）日前，我市举办

了依托电子政务平台加强政务公开和政务服务系统

建设软件应用培训班。 全市

13

个乡镇

(

办事处

)

及

46

家市直单位相关负责人参加了培训。

依托电子政务平台加强政务公开和政务服务，是

以统一的电子政务平台为载体，推进行政权力公开透

明运行，逐步实现政务服务均等化，全面提高政府政

务公开和政务服务水平的重要举措。

据悉，

2012

年，我市被确定为全国依托电子政务

平台加强县级政府政务公开和政务服务试点市。随着

各系统的相继应用， 可进一步提升我市政务公开层

次、转变机关作风、减少中间环节、提高行政效率、降

低行政成本，为我市经济社会快速发展奠定坚实的基

础。

最近，有网友用“陈欧体”为沁阳代言，引发网友热议。

【链接】

陈欧体：

2013

年

2

月，源自聚美优品

2012

年度广告的“陈欧体”受到广泛关注与模仿。其句式如

“你有

XX

，我有

XX

。 你可以

XX

，但我会

XX

……但

那又怎样，哪怕

XX

，也要

XX

。 我是

XX

，我为自己代

言！ ”

王斌 Bert：你听过北京，却没听过沁阳；你有你

的天安门，我有我的神农山；你否定我发展，我决定我

未来；你嘲笑它不够繁华，我可怜你繁华一片却找不

到半片安宁。 沁阳再小，也要活的漂亮。 不管未来怎

样，不管我走到哪里，流浪还是寻找梦想，天堂也比不

过我家乡。 我是沁阳人，我为沁阳代言。

【网友评论】

新乡阳光村：我是沁阳人，我爱家乡。

观心沁阳：爱家的人才可能爱国！

怀府刀客： 希望沁阳父老乡亲都来为沁阳代言，

我是沁阳人，我为沁阳自豪！

四月七日 相约书店

“文化沁阳·覃怀书声”公益论坛开讲

“文化沁阳·覃怀书声”是面向社会、面向群众

传播先进文化、 引领时代风尚的公益文化论坛，旨

在不断增强广大群众的文化素质，提升我市的文化

品位，为打造文化沁阳、推动我市经济社会和谐发

展提供正能量，营造好氛围。 论坛将陆续邀请国内

文化名人及我市文化名人举办专题讲座，并开展读

书交流和好书推介等文化活动。

论坛每两周一次，首期讲座将于

4

月

7

日下午

3

时，在市新华书店大卖场二楼开讲，我市文化名

人傅全清老师将以“让经典浸润人生”为题为大家

作首场讲座。讲座将从开展全民阅读活动的背景及

意义，中国文化走向世界人人有责，经典妙语赏析

等三大部分作精彩阐释。傅老师是我市优秀教育工

作者，对传统文化有深刻独到的研究，其教育专著

由国家行政学院出版社推荐出版，面向全国发行。

欢迎广大群众届时光临。

遗 失

声 明

◆

卫玉峰（身份证号：

410882197206093027

）不慎将本人于沁阳

市馨阜商业经营管理有限公司

2012

年

9

月

25

日签订的 《玫瑰城购

物公园潮流特区

1095

号商铺租赁合同》及相关租金票据遗失，现特

声明该合同及与该合同相关票据作废。

“四区”建设新看台

◆

时代家电门市部税务登记证 （证号：

４１０８２４１９７２１０１１０５３５

）正

副本丢失，声明作废。

2013 年 3 月 28 日


